
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE DE SÃO BERNARDO 

DO CAMPO 

 

ATA CMDCA nº 689 RE  

 

Aos oito dias do mês de julho de dois mil e vinte, realizou-se de modo virtual a reunião extraordinária do 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescentes. Estiveram presentes os seguintes 

conselheiros: Titulares: Percival Figueiredo, Camila Hatty Ribeiro de Macedo; Osvaldo Pinto da Silva; 

André Fêlix Portela Leite; Neiva dos Santos Cunha, Vanessa Pacheco Monteiro; Cinthia Okino Lopes 

Castropil; Wanderley Salatiel, José Roberto Gil Fonseca, Lígia Maria Grecco, Rosemeire Gomes dos Santos 

Jangrossi, Elizeth Cardoso Costa e Leonice Gimenez de Oliveira.  Suplentes: Maria de Fátima Sanchez, 

Ricardo Walter Trindade Dechechi, Luis Aparecido de Carvalho, Anderson Geraldo da Cruz, Adriana 

Aparecida de Almeida, Gracielle Cerqueira Jaconi e Luciana Souza de Oliveira; e como 

convidados/observadores:  Maria Lúcia Lucena (Fundação Criança de SBC). 1) Abertura: A reunião teve 

início as 09 horas e 15 minutos sendo coordenada inicialmente pelo Sr. José Roberto e na sequência pela Sra. 

Adriana da Silva. 2. Justificativa de ausência de conselheiros: São apresentadas as seguintes justificativas 

de ausência: Júlia e Janaína (compromisso profissional).  3. Aprovação das Atas CMDCA 684, 685, 687 e 

688: Como primeiro item da pauta, a coordenação questiona se se todos receberam as Atas CMDCA nº 684, 

685, 687 e 688, encaminhadas pela Secretaria do CMDCA. O conselheiro Wanderley pontua que não 

recebeu o e-mail com os arquivos e desta forma, por tratar-se de documentos de reuniões passadas, não se 

sente à vontade em deliberá-los. É esclarecido pela Sra. Adriana Ciqueira que o e-mail com os arquivos foi 

encaminhado na segunda-feira (06/07) para todos os conselheiros. Diante dessa questão, a Sra. Camila Hatty 

sugere que seja deliberado somente a ata de seleção do projeto que concorrerá ao Edital da Fundação Itaú 

Social, sendo sua sugestão aceita pelo pleno. Após a leitura da Ata CMDCA nº 688, o texto é aprovado sem 

alterações. Quanto as demais atas, é solicitado que a Secretaria do CMDCA reencaminhe os documentos e 

envie mensagem aos conselheiros no grupo de mensagem para confirmação de recebimento. Quanto aos 

conselheiros, a Sra. Coordenadora solicita que atualizem/confirmem no grupo de mensagem o e-mail para 

envio dos documentos do CMDCA).  4. Edital de Financiamento FUMCAD: Aproveitando essa discussão 

sobre o editais de financiamento, a Sra. Coordenadora pontua que o CMDCA precisa pensar ações efetivas 

de acompanhamento das politicas de atendimento de crianças e adolescentes, bem como ampliar a 

visibilidade deste Conselho junto às organizações que atuam no Município e desconhecem a existência do 

CMDCA. A conselheira Fátima corrobora a fala da coordenação, pontuando que esse assunto foi pauta da 

última reunião da Comissão de Registro e Técnica, assim como a questão do financiamento de projetos já 

chancelados com recursos já disponíveis no FUMCAD. Após algumas colocações, a Sra. Camila Hatty 

pontua que as normativas para iniciar a preparação de um edital de financiamento, sendo observado pela Sra. 

Adriana Ciqueira que foi dado um encaminhamento no final da gestão anterior de iniciar as discussões sobre 

a preparação de edital de financiamento, após a aprovação dos planos de ação e aplicação. Diante de tais 

informações e após alguns esclarecimentos, é proposta a constituição de uma comissão para iniciar a 

elaboração do edital de financiamento com recursos já existentes nas contas do FUMCAD, com a seguinte 

composição: Poder Público: Osvaldo, Camila Hatty e André; Sociedade Civil: Rosemeire, Cinthia e Leonice.  



5. Prorrogação da validade dos certificados vencidos:  É questionado pela conselheira Gracielle quanto a 

prorrogação da validade dos certificados do CMDCA, os quais foram prorrogados até o último dia deste mês, 

pontua que pelo CMAS foi estendido o prazo para apresentação das manutenções de certificado para até o 

final de setembro deste ano, em razão da pandemia. É pontuado pelo conselheiro Osvaldo que, de acordo 

com o Decreto Municipal nº 21.111/2020 ficam estendidos os prazos até meados de setembro, o que pode ser 

aplicado nesta situação, não havendo objeções o pleno é favorável a prorrogação da vigência dos certificados 

de renovação das Organizações registradas até setembro de 2020. 6) Informes: Resposta ao CGU: A Sra. 

Adriana trás para ciência do pleno, que foi recebido pelo CMDCA e-mail da CGU – Controladoria Regional 

da União do Estado de São Paulo solicitando algumas informações referente ao FUMCAD. Por tratar-se de 

questões administrativas, foram providenciados os documentos solicitados, tais como extrato das contas 

correntes do FUMCAD referente a 2019. 5. Encerramento: Não havendo mais nada a ser tratado, a Sra. 

Adriana da Silva dá por encerrada a reunião às 11 horas. Eu Adriana Ciqueira Rodrigues secretariei e lavrei 

esta ata, a qual assina juntamente, a Sra. Adriana da Silva, coordenadora do CMDCA/SBC.  

Deliberações:  

1. Aprovação das Atas CMDCA nº 688; 

2. Aprovação de reunião extraordinária para deliberar sobre as Atas CMDCA nº 684, 685, 687; 

3. Constituição da Comissão para elaboração do Edital de Financiamento FUMCAD com os seguintes 

membros: Poder Público: Osvaldo, Camila Hatty e André; Sociedade Civil: Rosemeire, Cinthia e Leonice; 
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